
 

02-03 апреля 2024 г. Клуб Проектного Процесса принимал участие в 
Московском экономическом форуме (МЭФ-2024, https://me-forum.ru/ ) 

   
1-й день Форума начался с Пленарной дискуссии "ЭКОНОМИКА: новая реальность — новые 
подходы". Вопросы: 

· Россия как актор новой реальности. Как факторы внутренней экономики и политики влияли 
на возможности страны: политическая воля и политическая обстановка, промышленность 
и экономический блок, сельское хозяйство и развитие агломераций, консолидация народных 
масс и позиция элит? 

· Неиспользуемый потенциал. Как отделить возможности от иллюзий в промышленности, 
сельском хозяйстве, региональном развитии, социальной политике и начать ускоренное 
развитие? 

· Россия как отдельная цивилизация. 
Какие могут быть новые подходы в 
экономике? 

· Международная политика России. 
Какие возможности для развития 
сотрудничества и укрепления 
международных связей? 

В большинстве докладов содержались конструктивные мысли, но особенно стоит выделить доклад 
Дениса Юрьевича Кривцова, генерального директора ООО «Машиностроительный завод «Тонар», 
который правильно поставил вопрос - КАК убедить молодежь, что работать на заводе, а не 
блоггером или курьером БОЛЕЕ ПРАВИЛЬНО? Одного фактора зарплаты никак не достаточно. Он 
совершенно правильно нацелен строить работникам дома, а не квартиры в многоэтажках, поскольку 
мы хотим многодетные семьи. Но из его искреннего выступления мы видим, что полноценного 
решения поставленной им же самим задачи у него нет.  

   
Видео доклада Кривцова Д.Ю. (10 минут) https://vk.com/video37673361_456239134  
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Полное видео: "Пленарная дискуссия ЭКОНОМИКА: новая реальность — новые подходы": 
https://vk.com/video37673361_456239132  
 
Зато такое решение есть в Программе опережающего социально-экономического развития России 
«Социальная справедливость и экономический рост», разработанной Социально-экономическим 
комитетом ВРНС и утвержденной XXV-м Всемирным Русским Народным Собором (ВРНС). Именно об 
этой Программе рассказал в начале своего доклада академик Глазьев С.Ю., фрагмент которого также 
предлагаем Вам посмотреть (всего 2 минуты). https://vk.com/video37673361_456239136  

   
Но это было на другой Сессии №1: «Социальная справедливость для устойчивого развития России», 
на которой Денис Юрьевич Кривцов мог и не присутствовать, поскольку директора заводов - люди 
очень занятые, и мог не услышать выступление академика Глазьева, а если и услышал, то вряд ли он 
мог предположить, что именно в Программе ВРНС-XXV содержится ответ на его вопрос, а если даже 
он и открыл бы эту Программу, то в силу ее большого объема и академического стиля изложения ему 
было бы сложно найти там этот ответ. Вот так бывает, что люди могут участвовать в одном 
мероприятии, но не найти ни друг друга, ни ответов из-за большой занятости, слабости штабов и 
отсутствия механизмов координации.  
Полное видео доклада академика Глазьева С.Ю.: https://vk.com/video37673361_456239135  
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Всем нашим коллегам, принимающим участие в выполнении Наказов и Решений Всемирного 
Русского Народного Собора поясняем - что имел в виду академик Глазьев С.Ю. в начале своего 
доклада: (цитата из документа ВРНС) "В ходе соборного съезда, который состоялся 27 марта 2024 года 
в Зале Церковных Соборов Храма Христа Спасителя под председательством Главы ВРНС Святейшего 
Патриарха Кирилла, утвержден Наказ XXV Всемирного Русского Народного Собора «НАСТОЯЩЕЕ И 
БУДУЩЕЕ РУССКОГО МИРА» (Москва, 27-28.11.2023 г.)". 
https://vrns.ru/news/nakaz-xxv-vsemirnogo-russkogo-narodnogo-sobora-nastoyashchee-i-budushchee-
russkogo-mira/ , а также тут: http://www.patriarchia.ru/db/text/6116189.html 
В конце данного Наказа есть Раздел 8. "Экономическое развитие": 
России нужна суверенная и эффективная экономика, основанная на 
полном контроле над собственной валютно-денежной и финансовой 
системой, а также на опережающем развитии отраслей, технологий 
и производств нового (шестого) технологического уклада. Главными 
целями отечественной экономики должны являться рост реального 
благосостояния российских семей, увеличение количества рабочих 
мест, обеспечение роста рождаемости, заселение и освоение 
огромных российских пространств, обеспечение суверенитета и 
обороноспособности страны, а также конкурентоспособности 
российских технологий, товаров и услуг на внутреннем и внешнем 
рынке. Для формулирования предложений, направленных на 
достижение указанных выше целей, Социально-экономическим 
комитетом ВРНС разработана Программа опережающего 
социально-экономического развития России «Социальная 
справедливость и экономический рост». 
https://www.projectclub.ru/EFS/2023.11.27-VRNS-Econ.Progamm-p39.pdf  
 
В данной Программе есть Раздел 5. "Создание макроэкономических условий опережающего 
развития экономики", там на стр.39 упоминается разработанный нами блок вопросов, за который 
отвечает наша команда: 

· "... В качестве инструмента целевого кредитования роста инвестиций целесообразно 
создавать специализированные «фидуциарные» банки, которые должны будут 
отказаться от рискованных операций и ограничиться исполнением поручений клиентов-
принципалов в рамках безрискового банковского обслуживания и бюджетирования 
проектов.  

· Целесообразно также создать Этическую финансовую систему (ЭФС), основанную на 
Своде нравственных принципов и правил в хозяйствовании, принятом в 2004 году на VIII 
Всемирном Русском Народном Соборе. В качестве первого шага внедрения проекта может 
быть предложено создание функциональных элементов ЭФС, в 
частности – фондов долевого финансирования различного 
назначения, в том числе Фондов православных 
предпринимателей". 

 
Текст Программы был также опубликован на сайте телеканала ЦАРЬГРАД: 
"СОЦИАЛЬНАЯ СПРАВЕДЛИВОСТЬ И ЭКОНОМИЧЕСКИЙ РОСТ" 
https://tsargrad.tv/articles/socialnaja-spravedlivost-i-jekonomicheskij-
rost_904655  
 
На сайте ВРНС в разделе с материалами XXV-го Всемирного Русского 
Народного Собора, в подразделе с отчетом о заседании Экономической 
секции XXV-го Собора имеется информация о докладе члена Социально-
экономического комитета ВРНС Дмитрия Любомудрова: "Соборный Свод 
нравственных правил хозяйствования важно донести до каждого": "Член 
Совета по финансово-промышленной и инвестиционной политике 
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Торгово-промышленной палаты Дмитрий Любомудров в завершение заседания экономической 
секции юбилейного XXV Всемирного Русского Народного Собора сделал краткий доклад о Своде 
нравственных правил и норм в хозяйствовании, разработанном при его участии и утверждённом 
в качестве одного из ключевых документов ВРНС". 
https://vrns.ru/documents/xxv-vsemirnyy-russkiy-narodnyy-sobor-ekonomicheskaya-sektsiya/  
 
Видео доклада Любомудрова Д.В. от Секретариата ВРНС (5 минут): https://youtu.be/H--bhv-XKFY 
Видео доклада Любомудрова Д.В. на сервере ВК: https://vk.com/video37673361_456239138  
Данными документами руководствуются все команды, которые занимаются созданием и 
управлением Фондами православных предпринимателей. Приглашаем всех руководителей 
предприятий, православных предпринимателей, активистов регионального развития, активистов 
Русского Мира и всех заинтересованных лиц присоединяться к усилиям Всемирного Русского 
Народного Собора и к нашей работе, контакты всегда можно найти на сайте Клуба Проектного 
Процесса https://www.projectclub.ru/ 
  
Также можно отметить первый доклад модератора 
Сессии №1 Форума МЭФ-2024  Владимира Боглаева, 
генерального директора ОАО «Череповецкий 
литейно-механический завод», известного нам по 
совместным выступлениям на телеканале "Красная 
Линия", который Вы можете посмотреть в полном 
видео всей Сессии: 
https://vk.com/video37673361_456239133  
Вопросы для дискуссии Сессии №1: 

· Из чего состоит социальная справедливость и 
какие факторы работают в России? 

· Социальная справедливость — можно ли найти точное определение этого понятия? Что 
это: Равенство доходов в распределении? Равенство перед законом (учитываем 
зависимость этого института сегодня)? Равенство возможностей продвижения в 
социальных лифтах? Равенство возможностей в зарабатывании дохода? Или может это 
общество, в котором отсутствуют любые виды сегрегации, а также действуют 
механизмы, которые не позволяют появляться сегрегации в сколько-нибудь значимом виде? 

· Как проявляются различные виды сегрегации в России? Как влияют на положение социальных 
групп и бизнеса? Группы сегрегации: город — деревня, провинция — мегаполисы (города-
миллионники), бедный — богатый, чиновник — обыватель, работник сырьевой (рентной) 
компании — работник обрабатывающего производства, работник науки — работник в 
сфере услуг, семья с детьми — бездетная семья. 

· Как сегрегация закрепляется в культуре, СМИ? 

Второй день Форума МЭФ-2024, 03 апреля 2024 г., 
начался с III Пленарной дискуссии «БРИКС+: путь к 
новому миропорядку», где очень большое внимание 
было уделено взаиморасчетам в БРИКС, возможным 
решениям по коллективной валюте БРИКС, которая 
конечно крайне необходима, но с текущим 
руководством ЦБ РФ конструктивного решения в этой 
сфере вряд ли можно ожидать, тем более, что ни от 
ЦБ, ни от Минфина, ни от других экономических 
ведомств никаких докладчиков или пояснений в 
каких-либо формах Форум так и не дождался, что 
ярко показывает их высокомерное и наплевательское 
отношение к нуждам реального сектора экономики.  
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Надо отметить, что в отличие от первого дня Форума, где выступали директора заводов, сегодня на 
пленарной сессии мы не увидели ни одного представителя промышленности и реального сектора в 
целом, не услышали и отражения их забот и интересов, увы.  
Зато на следующей Сессии №8. «Актуальные вопросы финансирования реконструкции и 
технологического развития производственных предприятий» о проблемах финансирования 
промышленности развернутое и аргументированное слово сказал модератор Сессии, председатель 
Совета ТПП РФ по финансово-промышленной и инвестиционной политике Владимир Андреевич 
Гамза (мы много лет активно участвуем в работе этого Совета). 
 

 
 
Все фрагменты видео подготовлены участником Форума - Клубом Проектного Процесса: 
https://www.projectclub.ru/ 
Все трансляции смотрите на сайте Форума https://me-forum.ru/  
Пост-релиз мероприятия на сайте "Клуба Проектного Процесса": 
https://www.projectclub.ru/Anons-01/2024.04.02-MEF-PPC.pdf         

Все пост-релизы мероприятий на нашем сайте: https://www.projectclub.ru/Anons-01.htm 
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